
пролетарии й ех  стран, соединяйтесь!

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
Газета основана 1 нюня 1917 года СУББОТА, 26 ИЮЛЯ 1969 ГОДА № 171 (13940) •  Цена 2 коп.

РЕКОНСТРУКЦИЯ ЦЕХА
Заканчивается реконструкция цокольного цеха Томско

го электролампового завода. Инженеры, конструкторы, 
технологи и рабочие много сделали для улучшения уело. 
ВИЙ труда. Оборудование размещено с учетом новой тех
нологии, которая предусматривает максимальное повы
шение производительности труда. Сделан полный монтаж 
подземных коммуникаций. Одновременно шла реконст
рукция цеховой венти.чяции, которая значительно увели
чила приток свежего воздуха. Его обмен увеличился в

ДЕВИЗ ЗЕЛЕНОЙ ЖАТВЫ- 
ВЫСОКИЕ ТЕЛШЫ И КАЧЕСТВО

ПЯТЬ раз.
А. ЮРЬЕВ.

ТЕЛЕВИЗИОННЫЕ АУДИТОРИИ
На днях сдана в эксплуатацию учебно-телевизионная 

лаборатория в институте радиоэлектроники и электрон
ной техники. Эта лаборатория предназначается для прове
дения лекций. Преподаватель будет читать лекцию сту
дентам, находящимся в нескольких разных аудиториях. 
В ходе лекций — также по телевизору — студенты смо
гут задавать преподавателю вопросы. Лектор сможет 
пользоваться кинокамерами. «Телевизионная» работа со 
студенческой аудиторией не такая уж новинка. Однако 
до сих пор существовала только односторонняя связь: 
преподаватель — студент. В ТИРиЭТе она дополнится 
обратной связью: студент — преподаватель. С началом 
учебного года новая лаборатория станет великолепным 

помощником и студентам, и преподавателям.
Л. ХВАЛИИ.

В ОЖИДАНИИ ФОНТАНА
Бригада бурового мастера Н. И. Верещаки из Запад 

ной нефтеразведочной экспедиции закончила проходку 
скважины № 63 на Ключевской площади. С глубины 
2.529 метров буровики подняли нефтеносный керн. Про
буренная ранее на этой же площади скважина № 61 дала 
фонтан нефти. Если фонтан даст и скважина № 63, про
дуктивная площадь Ключевского месторождения нефти 
значительно увеличится.

Г. АРКАДЬЕВА.

Леонид Быстрицкий - - студент механического факуль
тета Томского инженерно-строительного института. Его 
третий трудовой семестр проходит в совхозе «Красное 
знамя» Томского района, где трудятся его родители.

Леонид отлично водит трактор. Дневная норма подвоз
ки зеленой массы к траншеям — 16 тонн. Но Леонид 
уже до обеда успевает, перевезти 10— 12 тонн.

НА СНИМКЕ: Леонид Быстрицкий.
Фото Ф. Хитриневнча.

С ПУТЕВКАМИ -  К СТАНКАМ  ̂ ВЫСОКОЙ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬЮ

У

Коллектив Томского завода режущих инструментов 
получил новое пополнение молодых производственников. 
Сто выпускников технического училища № 18 успешно 
сдали государственные экзамены и получили квалнфика. 
ционные аттестаты. Это токари, слесари, шлифовщики, 
контролеры. На выпускном вечере перед молодым попол
нением рабочего класса выступил один из ветеранов за
вода А. П. Лебедев. Он горячо поздравил молодежь со 
вступлением в дружную заводскую семью и вручил нм 
рабочие путевки. Приказом по заводу лучшим выпускни
кам объявлена благодарность н вручены премия. Отлич
ники учебы, активные общественники занесены в Книгу 
почета училища. '

С. СЕРГЕЕВ.

ДИПЛОМЫ «АНТАРКТИКИ»
Далеко в океан уходят корабли китобойной флотилии 

 ̂ «Советская Россия». Трудна, но полна красоты и ро- 
[антики работа китобоев. Сурова.ч красота моря всегда 

волнует воображение человека. Многие матросы часто 
берут в руки фотоаппарат и стараются увековечить эту 
красоту. Так рождаются кадры, которые рассказывают 
о труде китобоев, о красоте моря. Таких снимков немало 
в фотоклубе «Антарктика» (г. Владивосток). Недавно 
этот клуб организовал Всесоюзную художественную фо
товыставку, посвященную ЮО.летию со дня рождения 
В. И. Ленина, под девизом «Море, люди, труд». Со всех 
тонцов нашей Родины во Владивосток стали приходить 
фотографии, изображающие самоотверженный труд мо
ряков, рыбаков,- китобоев, спасателей, тружеников при
морских городов и поселков. Среди этих снимков были и 
рдботы томских фотолюбителей — артиста оркестра 
филармонии А. Райха и преподавателя кафедры филосо
фии ТПИ г . Хлопкова. И вот получено решение жюри 
выставки: снимки томичей оказались среди лучших. Ав
торам присуждены дипломы, а также фотосувеннры и 
экзотические подарки —  моржовые клыки.

Г. АЛЕКСЕЕВ.

Рабочие Михайловской бррпады совхоза «Шегарский» 
стремятся производительно использовать каждый пого
жий час для заготовки кормов. На сеноуборке широко 
испо.чьзуется техника. Высо1Кой выработки добивается 
механизатор Д. А. Линовка. Сцеяо.м из двух косилок он 
скашивает за смену по 18— 20 гектаров в.место 12 по 
норме.

30 человек ведут заготовку кор.мов вручную. В бригаде 
скошено 200 гектаров из 250. Большая часть валков за
стогована. Коллектив бригады решил завершить сено
уборку к первому августа.

Б. АРБАТОВ.

ВСЕ ДАЛЬШЕ НА СЕВЕР
КОЛПАШЕВО. (По теле

фону). Пришла сенокосная 
страда и в Колпашввскнй 

■район. Первые прокосы на 
клеверном поле сделал вче
ра тракторист Новокорот

ки некой фермы совхоза
«Чажемтовений» И. Пауль.

Приступили к заготовке 
кормов также на Абрамкин- 
ской и Старокоротиинской 
фер.мах совхоза.

А. АЛГИН.

Шофер Николай Бухаль- 
ский отвозит зеленую массу 
от силосных комбайнов к 
траншеям. Укладывать ее 
в кузов ему помогает Ана
толий Калугин. Оба они 
добросовестно .относятся к 
своим обязанностям, намно
го перевыполняют дневные 
задания.

Работают Н. Бухальский 
и А. Калугин в колхозе 
«Рассвет» Первомайского 
района.

НА СНИМКЕ: Н. Бу- 
хальскнй и А. Калугин.

Фото в. Назина.

ОБЩИМИ
У С И Л И Я М И

в  последние дни усили
лись темпы заготовки кор
мов в хозяйствах Чаинского 
района. Наш корреспондент 
позвонил первому секрета
рю Чаинского райкома пар
тии Н. М. Лысанову и по
просил его рассказать, как 
организован труд на сеноко
се в чаиноких колхозах и 
совхозах.

— Времеин до начала, 
уборки хлебов остается сов
сем не.много, — сказал 
тов. Лысанов. — Дело че
сти тружеников села — 
завершить стогование сена 
к началу жатвы.

На чаинских покосах ра
ботает сейчас 14 механизи
рованных звеньев. Кол
лективы многн.х звеньев 
трудятся высокопроизводи
тельно.

Хорошо организована ме
ханизированная заготовка 
сена в совхозе «Чаинский». 
Механизированные звенья 
оснащены здесь пресс-под
борщиками. На Добринской 
ферме этого хозяйства на 
орессоваиии сена исполь-' 
зуегся три таких агрегата.. 
Травостой здесь нынче ху
же, чем в прошлом году. И 
все же механизаторы фермы 
ежедневно заготавливают по 
36 тонн сена.

Пример подлинно хозяй

ского отношения к делу по
казывают труженики кол
хоза имени Ленина. Для 
этого хозяйства характерен 
высокий уровень организа
ции работ на пО'Косах. 
В колхозе создано 11 
полумеханизированных зве
ньев. С первых дней зе
леной н{атвы коллективы 
этих звеньев развернули 
боевое соревнование за пере
выполнение дневных зада
ний. На покосы они вышли 
раньше всех в районе.■ В 
некоторых хозяйствах во 
вре.мя дождливой погоды 
работа на полях прекраща
лась. А в колхозе и.мени 
Ленина и в дождь продолжа
лась косьба трав.

На днях в это хозяйство 
поступила новая сеноубороч
ная техника. Скомплектова
но и уже ВКЛЮЧИЛОСЬ в 
работу механизированное 
звено. В блин^айшие дни 
тем)пы заготовки кормов 
здесь должны еще больше 
возрасти.

К 24 июля в сельхозарте
ли имени Ленина успели 
скосить клевера, а также 
все травы с естественных 
покосов. Застоговано 750 
тонн сена. К 27 июля стого
вание сена на этих площа
дях будет завершено. Через 
несколько дней подойдут 
для заготовки на сено одно-

„Бородатая
Б У Д Е Т  ЛИ готов В С Р О К

летние травы позднего по
сева. С планом заготовки 
сена труженики этого хозяй
ства справятся к 5 августа.

С 22 по 27 июля в Чанн- 
ско-м районе объявлена 
ударная неделя по заготовке 
кормов. Ежедневно 600— 
700 жителей райбнногр 
центра выезжают на колхоз
ные и совхозные покосы, В 
эти дни активное участие в 

■ заготовке кормов прини
мают также жители всех на
селенных пунктов района. 
Каждый день привлеченные 
на заготовку кормов коллек
тивы ставят в стога по 250 
— 300 тонн сена. А общий 
прирост по району на стого
вании сена составляет сей
час  ̂600 тонн в сутки. В бли
жайшие дни он должен уве
личиться до 800— 1.000 
тонн.

— Расчеты показывают, 
что сенокосную'' страду в 
нашем районе можно закон
чить к 15 августа, — сказал 
в  заключение беседы 
тов. Лысанов. — Партий
ная организация района все 
средства политико-массо
вой работы подчиняет сей
час главной цели — бы
стрее завершить сенокос, за
готовить на зиму для обще
ственного животноводства 
как можно больше кормов.

1Ш 1

Они соседствуют уже не
сколько лет — старый скот
ный двор с покосившимися, 
осевшими помещениями и 
недостроенный кирпичный 
животноводческий комплекс 
колхоза «Победа» Бакчар- 
ского района.

КомплекЬ состоит из двух 
коровников и соединяющей 
их бытовки. Один из них был 
построен в прошлом году за
езжей строительной брига
дой. В нем даже установили 
молокопровод, автопоилки.

В октябре поставим 
коров в новый дворец, — 
обещал тогда дояркам глав
ный зоотехник колхоза 
П. М. Редькин.

Прошел октябрь. Новый 
год. Прошла весна. Прохо
дит лето. В новом «дворце» 
справила новоселье лишь 
шумная стая воробьев.

А  дело за небольшим; по

ставить дверные коробки, на
весить двери да подключить 
воду. Но... коробки и двер
ные полотна не подходят по 
размеру. Бывший техник- 
строитель Клюев, заказывая 
их на лесозаводе, допустил 
просчет в размерах, а теперь 
приходится отрезать санти
метров на 3 0 — 60.

— Работа трудоемкая, 
низкооплачиваемая, никто 
за нее не берегся, — сокру
шается управляющий Мохов- 
ским отделением В. И. Вай-’ 
тайтне. . ‘

Траншею для прокладки 
водопровода k o h x c j  выкопал 
также прошлой осенью. 
Бригада монтажников из Пар- 
бигского отделения «Сель- . 
хозтехники» проложила тру
бы. Оставалось соорудить 
колодец. Он-то и стал кам
нем преткновения.

'  новостройка
Ж ИВОТНОВОДЧЕСКИЙ К О М П Л Е К С ?

— Не наше дело — зем
ляные и кирпичные работы, 
— заявляют .монтажники.

— Вы— подрядчики, обяза
ны делать все, — настаива
ют руководители колхоза.

А воды в новом дворе по 
сей день нет.

Второй коровник и 6biroB- 
ку начала строить три года 
назад Бакчарская межко,г1- 
хозная строительная органи
зация. Над землей подня
лись четыре стены, которые 
Бакчарская МСО и передала 
Парбигской МСО.

Новостройка те.м временем 
«растет». На чердачно.м пе
рекрытии колышется зе.лень 
травы. Благо, н перегной на 
чердаке добрый, и солнце 
щедрее, и дождик поливает.

— П1ифера не было. — 
разводит руками председа
тель МСО А. И. Денисов. — 
Сейчас завезли, но сйачала

будем строить бытовку.
Ссылка на нехватку мате

риалов — обычная отговор
ка. Ведь колхоз безвозмезд
но передал МСО свой кир
пичный завод, была возмож- 

, ность завезти и шифер. Про
сто не было желания у ра
ботников МСО по-настояще- 
r̂y• взяться за дело.

!\1онтажники приступить к 
работе не могут до тех пор, 
пока с объекта не уйдут 
строители. Но председатель 
МСО А. И. Денисов не ду
мает ускорить темпы строи
тельства пускового объекта.

— Сдадим в сентябре, — 
успокаивает он председателя 
колхоза А. А. Коростина.

Но ведь после этого много 
времени уйдет на монтаж 
оборудования.

— Не пришлось бы снова 
зимовать скоту в старом

дворе, — волнуется предсе
датель.

И его можно понять. Двор 
еще в прошлом году был 
аварийным. Было предписа
ние закрыть его. Балки на 
потолке подгнили, покрылись 
плесенью, прогнулись посе
редине. Стены разошлись в 
стороны, их поддерживают 
лишь внешние. подпорки да 
скобы. Зимовать в старом 
коровнике никак нельзя. 
Большинство поилок вышло 
из строя; вода в трубах за
мерзает. Не исключена воз- 

'можность несчастного слу
чая, обвала.

Руководители Парбигской 
МСО и Парбигского отделе
ния «Сельхозтехники» не 
должны допустить, чтобы 
срок сдачи пускового объек
та — 15— 20 августа — был 
сорван.

И. ЕВСЕЕВА.------------------------------------------------------------- ------------ 1 А дело за небольшим; по- нем преткновения. Сейчас завезли,' но сйачала зимовать скоту в старбм ■ и рк грттк д
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КАЖДЫЙ
Не справившись с планом 

лесозаготовок в июне, ком
бинат «Томлес» неудовлет
ворительно работает и в 
июле. Отставание на 24 ию
ля составляет 51 тысячу ку
бометров деловой древеси
ны. Комбинат «Томлес» от
стает от графика на трое, су
ток.

. Особенно плохо работают 
Белоярский леспромхоз, за
должавший 6.4 тысячи, Ор
ловский — 7,3 тысячи, ■Ут- 
кинский — 6,5 тысячи, Лай-

4,2 тысячи, Ергай- 
4,5 тысячи кубомет-

ский 
ский 
ров.

При. тех же условиях та
кие леспромхозы, как Пара- 
бёльскнй, Чаинский, Асинов- 
ский, Ингузетский, справля- 

, ются со своим суточным 
графиком.

В июле на совете комби
ната «Томлес» слушали ру
ководителей ряда предприя
тий. Было отмечено, что не
удовлетворительная работа 
объясняется в основном пло
хой организацией труда. Ра

бочих в леспромхозах не 
хватает. Но, несмотря на это, 
в отпуска ушло на пред
приятиях людей вдвое боль
ше, чем положено по нор
мам. Из-за нехватки рабо
чих, низкой трудовой дис
циплины не выполняется 
плановая расстановка бригад 
и средств производства. 
Ежедневно не выставляется 
30— 35 лесовозных машин. 
8 0 — 90 комплексных бригад.

Необ?;одимо отметить 
крайне плохую работу узко-- 
колейных железных дорог

-г-;!- '^брог , круглогодового по
стоянного действия, которые 
загружены в, лучшем случае 
на 70 процентов своай мощ
ности. »,

Это объясняется тем, что 
они находятся в плохом со
стоянии. Белоярская,, дорога, 
например, должна вывозить 
700— 750 кубометров леса 
в сутки. Но она не работала 
май, июнь. Плохо работает 
и в июле. Эта дорс.га выде
лена в самостоятельный цех. 
Ее начальник И. 3. Певзнер 
в прошлом году руководил

восстановлением и ремонтом 
заболоченного участка доро
ги почти все лето. Нынче до
рога снова стоит из-за ре
монта все того же участка.

Уткинская узкоколейка 
должна стабильно возить по 
600—650 кубометров, а вы
возка в июне составила все
го 310 кубометров в сутки. 
Не превышает она 350 ку
бометров в сутки и в июле. 
Причина — неподготовлен
ность дороги и верхних скла
дов. Плохо работают Черно- 
ярская и Берегаевская доро-

ги. Отставание по этим 'до
рогам составляет 4 тысячи 
кубометров.

Одной из основных при
чин плохой работы этих и 
других УЖД является то, 
что руководители леспром
хозов не вникают по-на
стоящему в их работу, не 
принимают действенных мер 
по своевременному строи
тельству лесовозных усов. 
Поэтому значительно возрос
ло расстояние трелевки. Оно 
достигает полутора тысяч и 
больше метров. Это снижает

производительность труда.
В Берегаёвском леспром- 

хозе, работающем на базе 
двух УЖД, производитель
ность на машино-смену на 
трелевке не превышает 45 
кубометров. По соседству 
■ Же находящийся Ново-Те- 
гульдетскнй леспромхоз,
имеющий такие же лесосеки, 
поднял трелевку до 55 ку
бометров на машино-смену.

Объяснение простое; здесь 
больше уделяется внимания 
подготовке лесовозных усов, 
сокращению расстояния тре
левки. К тому же в НоБо-Те- 
гульдетском леспромхозе
серьезнее подходят к соблю
дению технологии лесосеч
ных работ.

А. N. КОСЫГИН ПРИНЯЛ 
МИНИСТРА 
ИНОСТРАННЫХ ДЕЯ НРБ 
И. Б А Ш Е В А

24 июля Председатель Со
вета Министров СССР А. Н. 
Косыгин принял в Кремле 
находящегося . в Советском 
Союзе с официальным визи
том по приглашению Совет
ского правительства минист
ра ̂ иностранных дел Народ
ной Республики Болгарии 
И. Башева.

В ходе беседы между 
А. Н. Косыгиным и И. Ба- 
шевыМ было выражено обо
юдное удовлетворение ус
пешным развитием всесто
роннего братского сотрудни
чества между Советским Со
юзом и Народной Республи
кой Болгарией. . Состоялся 
обмен мнениями по • вопро
сам дальнейшего развития и 
укрепления дружественных 
советско-болгарских отноше
ний, а также по актуальным 
международным проблемам, 
на решение которых направ
ляют свои усилия Советский 
Союз и Бо.чгария вместе с 
другими странами социали
стического содружества. 
Большое внимание было 
уделено, в частности, вопро
сам совместной борьбы за 
обеспечение мира и безо
пасности в Европе.

Беседа прошла в сердеч
ной, товарищеской обстанов
ке,

(ТАСС).

ЕГО ПРЕВОСХОДЙТЕЛЬШУ 
РИЧАРДУ М. НИКСОНУ 
ПРЕЗИДЕНТУ 
С О Е Д И Н Е Н Н Ы Х  
Ш Т А Т О В  А М Е Р И К И

Вашингтон, Белый дом.

Примите, г-н Президент, 
искренние поздравления в 
связи с успешным заверше
нием выдающегося полета 
космического корабля
«Аполлон-11», высадкой на 
Луну и благополучным воз
вращением на Землю аме
риканских космонавтов.

Просим передать мужест
венным космическим пило
там Нейлу Армстронгу. Эд
вину Олдрину и Майклу 
Коллинзу наши поздравле
ния и наилучшие пожела
ния.

н. п о д г о р н ы й .
Председатель Презв- 

диума Верховного Сове
та СССР.

П Р И В Е Т С Т В И Е
К О С М О Н А В Т О В !

Космонавты СССР Г. Ти
тов, А. Николаев, П. Попо
вич, В. Быковский, В. Те
решкова-Николаева, П. Бе
ляев, А. Леонов, К. Феокти
стов, Б. Егоров, Г. Берего
вой, В. Шаталов, Б. Волы- 
нов, А. Елисеев, Е. Хрунов» 
направили следующее при
ветствие экипажу космиче
ского корабля «Ацоллон-11»: 

Дорогие,, коллеги, космо
навты СШ А — Н. Арм
стронг. Э. Олдрин и М. Кол
линз!

Мы, советские космонав
ты, с большим вниманием и 
волнением следили за ва
шим полетом. От всей души 
поздравляем вас с завер
шением замечательного рей
са иа Луну и благополуч
ным возвращением на Зем
лю.

( Т А С С ) .  
n i i i l i l l l l i i i l l i l l l l i l l i f t l l f t l H I i l l l j i l i l l f l l i l l l i l l t l l l

Руководителям леспром
хозов необходимо взять под 
особый контроль строитель
ство дорог, укомплектовать ' 
созданные дорожно-строи
тельные отряды и мастер
ские участки постоянными 
рабочими, техникой.

В июле комбинат «Том- 
лес» еще ни разу не справ
лялся с суточным графиком.

, И это прежде всего свиде
тельствует о том, что руко
водители некоторых пред
приятий потеряли чувство 
ответственности за план. 
Суточный график должен 
стать законом.

А. САМЫЛОВ, 
инженер.
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т К Р А С Н О Е |
^ З Н А М Я !

■  Главная черта 

к о нт р о л е р а - ^  

требовательность

Ш  Э к с к а б а т о  р 
на о т х о ж е м  
п р о мыс л е  
ШГрузобик должен 
бозить грузы

НА ПОВЕСТКЕ Д Н Я-ПО Д ГО ТО ВКА К ЗИМЕ

Л Е Т О М  К А Л Ы М Я Т ,  
З И М О Й  В О Л Ы Н Я Т

НОВОЕ
ПОПОЛНЕНИЕ 

ОЗОРНЫХ
в  соответствии с Положе

нием об органах народного 
дднтроля в СССР в нашей 
области проведены отчеты и 
в1̂1боры групп, и постов на
родного контроля! В ходе 
ка|ацанщ „образовано 330 но
вых групп. .. Сейчас в обла
сти насчитывается 1.520 
групп народного, контроля и 
1.019 постов. ' Обща^г чис
ленность "народных контро
леров — около 17.000 чело
век.

Народный контроль, может 
успешно действовать только 
при условии ■ широкого при
влечения к участию в нем 
масс, трудящихся. Активи
сты — отличный резерв по
полнения рядов народных 
контролеров, В текущем го
ду состав групп за счет ак̂  
тивистов увеличился на 
1.067 человек.

Улучшился качественный 
состав председателей групп 
народного контроля. В их 
числе сейчас 36 процентов 
рабочих, столько же инн1в- 
нерно-технических работни
ков, агрономов, зооте.хни- 
ков, экономистов и других 
специалистов.

Отчетно-выборные собра
ния прошли при высокой ак
тивности трудящихся. На 
них 5.436 человек выступи
ли со своими замечаниями 
и предложениями, проявив, 
горячую заинтересован
ность в работе органов на
родного контроля. Многие, 
выступавшие дали высокую, 
оценку деятельности народ
ных контролеров. Например, 
директор Лайского .леспром

хоза т. Ребров отметил, что 
они помогают производи
тельнее использовать техни
ку, ■' ведут непримиримую 
борьбу с бесхозяйствен
ностью. Председатель колхо
за имени X.XI съезда КПСС 
Кожевниковского района 
т. Иванов считает дозорных 
незаменимыми’ - помощника
ми парткома и правления, в 
борьбе за подъем хозяйства. 
Благодаря их вмешательству 
в колхозе предотвращены 
многие случаи брака.на севе 
и уборке Урожая, сокращены 
потери зерна. ■ < '■ -

Одобряя в целом деятель- 
- ность органов народного 
контроля, выступающие без 
скидки критиковали и их 
упущения, вносили предло
жения. направленные ■ на 
дальнейшее укрепление ко
митетов и групп, повышение 
их активности, действенно
сти и результативности конт
роля.

Работники Асиновского 
мясокомбината резко крити
ковали, например, предсе

дателя группы народного 
контроля т. Машкина за пас
сивность. Народные контро
леры этого предприятия по
чти ничего не сделали для 
улучшения сохранности со
циалистической собственно
сти, предупреждения .мелких 
хищений мясопродуктов.

На собрании Мазаловской 
фермы совхоза «Заря*> вы
ступавшие приводили факты 
бесхозяйственности, говори
ли о запущенности зоотех
нической работы, что яви
лось одной из причин сни

жения продуктивности ко
ров. Группа народного конт
роля знала об этом, но не 
только нс принимала мер, а 
даже не информировала 
партком и дирекци.ю совхо
за о беспорядках.
• На конфёренции предста- 
вител’ей коллективов цехов 
и отделов завода «То.мка- 
бел,ь>> сеоьезной критике 
подверглись хозяйственные 
руководители и народные 
контролеры за либеральное 
отношение к расхитителя.м 
материальных ценностей. 
Дирекция- с помощью конт
ролеров учла эти замеча
ния, заметно улучшила учет 
сырья, материалов и готовой 
продукции.

Организованному прове
дению отчетов и выборов 
групп и постов народного 
контроля способствовала ак
тивная по.мощь горкомов, 
райкомов и первичных пар
тийных организаций. Особен
но хорошо помогли Кожев- 
никовский,. Кировский, Па- 
рабельскйй, Первомайский, 
Каргасокский, То.мский -рай- 
номы партии.

Городские- и районные ко- 
Ащтёты народного - контроля, 
горкомы и райкомы КПСС 
большое внимание уделили 
обучению новичков практи. 
ке, формам и методам конт- 
роля._ Почтя .во всех городах 

. и районах проведены семи
нары дозорных. Томский 
городской комитет народ, 
ного контроля совместно с 
горко.мом КПСС создали 
при народном университете’ 
правовых знаний факультет 
народных контролеров. Ле-! 
нинский, Асиновский и дру
гие районные комитеты ор
ганизовали школы народных 
контролеров.

Вни.мание сельских район
ных ко.митетов и групп на
родного конгроля сосредото
чено сейчас на ходе выпол
нения постановлений партии 
и правительства об увеличе
нии производства и загото
вок зерна, мяса, молока и 
других сельскохозяйствен
ных продуктов. Они прове
ряют качество подготовки 
к уборке ' урожая, использо
вание техники, рабочей силы 
на заготовке кормов.

На про.мышлен.ных пред
приятиях/ и стройках на
родные,. контролёрьр активно 
включились в проведение 
общественного , с.мотра ис

пользования рабочего вре
мени, следят за расходова- 
ние.ч электрической энергии 
и топлива, подготовкой к
зиме.

Заслуживает внимания де
ятельность групп народного 
контроля .манометрового
завода, завода мате.чатиче- 
ских .машин и других. ,Ма- 
но.метристы решили настой
чиво воспитывать в кол
лективе • берен!лизость. В 
большинстве цехов проведе
ны собрания рабочих. В це
хах 4, 7 н 11 многие
рабочие открыли лицевые 
счета эконо.мии металла и 
других .уытерналов. Резуль
таты неплохие. Так, на па- 
яль.ном участке цеха №  4 
сэкономлено более тонны 
припоя.

Сейчас внимание город
ских и районных комитетов 
народного контроля должно 
быть сосредоточено на даль- 
нейше.м организационно.ч 
укреплении групп и постов, 
совершенствовании руко
водства их деятельностью, 
воспитании народных конт
ролеров в духе высокой от
ветственности за выполнение 
возложенных на них обязан
ностей. за состояние дел на 
производственных участках.

По примеру Т0.МСК0Г0 го
родского. Асиновского и 
Ленинского районных коми
тетов надо повсе.честно со
здать постоянно действую
щие семинары и школы на-, 
родных контролеров. Следу
ет и в дальнейшем практи
ковать выступления перед ’ 
дозорными руководителейi 
партийных, советских и хо
зяйственных органов.

Важны.м принципом дея- • 
тельности органов народного - 
контроля является глас
ность. Она по.могает пре-« 
дупреждать недостатки, вос
питывать работников в духе 
высокой ответственности за ■ 
поручен.тое дело. Поэтому 
комитетам и группа.м необ
ходимо постоянно доби
ваться широкой информации 
о проходящих проверках и 
и.х результатах, использо
вать для этого собрания,; 
производственные совеща- 
ния, радиовещание, местную 
печать.

П. ДЕМИДОВ, 
шкпектор областного ко

митета народного 
контроля.

О прошедшей зиме жиль
цы до.мов Л'оЛ% 216, 218, 220 
по проспекту Фрунзе в 
Томске вспоминают с 
содроганием — в квартирах 
было очень холодно. Причи
на —- плохая подготовка 
отопительной систе.мы к зи
ме.

Какие выводы сделаны? 
Как идет подготовка к ны. 
ыешнен зиме?

Я побывал в домоуправ
лении jYo 6. Здесь полное за
тишье. Отопительные систе
.мы к зи.’йе никто не готовит. 
Может, слесарей не хвата
ет? Да, не хватает. Но ос
новная беда в том, что и те, 
что есть, — «калымят». 
Делают э'то в открытую, в 
рабочее время. Слесарь до
моуправления 6 -В. Тах- 
табаев избран бригадиром 
калы.мщиков. В его бригаде 
А, А. Зимин, В. А. Фокин, 
Ю. К. Дубовицкий. С. В. 
Александров, В. Д. Нови
ков. Прнсоединился к ним 
и мастер холодильных уста
новок фабрики «Красная 
звезда» И. Гриценко. С 5 
по 9 июля они проводили 
водопровод 8 дом 28 по 
улице Татарской. Здесь жи
вет 5 семей,

Шителышца этого дома 
. медсестра детской стомато- 
. логической поликлиники 
тов. Спивак заявила:

— А что же нам делать? 
Воды в квартирах нет, а в 
пФстом домоуправлении на 

i наши просьбы не реагируют. 
Говорят, что нет рабочих. 
Вот мы и решили провести 
воду'сами. Каждая, се.мья 
бригаде Тахтабаева уплати, 
ла более 80 рублей.

Беседую с членами брига
ды калы.мщиков.

— А что, — говорит сле
сарь до-моуправления С. В. 
Александров, — .мы даже 
продешевили — взяли за 
водопровод только 300 руб
лей, надо было бы 400 рубг 
лей!

--- Где же бригада взяла 
■экскаватор?

— Знае.м где...
Оказывается, к калы.ч.

щикам присоединился трак
торист .механизированной 
колонны Л*о 44 Н. Нафанов. 
Главный инженер мехколои- 
ны т, А. С. Мйлютчгнхо на
правил Нафанова 6 .июля в 
аэропорт. День о.н там рабо
тал, а потом исчез. Птфа-ю- 
ва искали 7. 8, 9 июля, а он 
все .эти дни работал на 
ул. Татарской — закапывал 
траншею. Сломал экскава
тор, потом день ре.монтиро- 
вал его с помощью слесаря 
спецавтохозяйства Л. А. 
Трещева.

Как я<е ко всему этому 
относятся в до.моуправле- 
нии? Инженер шестого домо
управления Г. Е. Аршинов 
был в отпуске. Беседую с 
техником домоуправления 
И. Г, Марковой.

Никаких сдвигов в ре
монте отопительной систе
.мы нет, потому что нет за
движек н вентилей. А что, 
собственно, вы придирае
тесь? Мы работаем, как и 
все.

— А чем заии.маются 
слесари-сантехники вашего 

до.моуправления?
— А кто их знает, — от

вечает Маркова.
Иду к управляющему

В. Ф, Селиванову. Он рабо
тает здесь совсем недавно 
и, как говорит, «еще не ос
воился с обстановкой». Тог
да я решил побеседовать с 
председателе.м местного ко
митета. Но не удалось. По
тому чта председатель .мест
ного комитета электрик 
В. Д. Новиков в' это время 
калымил Со слесарями на 
Татарской, 28.

Ком.ментарии к эти.м фак- 
та.м, как говорится, излиш
ни. При таких порядках, ког
да работники домоуправле
ния vNb 6 во главе со своим 
профсоюзны.м’ лидером тра
тят дни и недели рабочего 
вре.менн на побочные зара
ботки, жители многих до-' 
мов и в эту зиму будут жа
ловаться на пло.\'ую работу 
отопительных систем.

В ряде других домоуп
равлений полонтение не 
лучше. Инженер-инспектор, 

теплосетей А. Г. Костарев 
рассказывает, что всем ра- 
ботяика.м ном.мунальных 
предприятий даны предпи
сания о подготовке н сдаче 
теплосетей, но никто даже и 
графика ре.монта отопитель
ной систе.мы не. сделал.

Ни одного дома не сдали 
теплосетя.м до.моуправления 
Ло.К» 5, 8, ЖКО «Снбэлектро- 
.могора», завода резиновой 
обуви, ЖДК треста «Томск- 
Жнлстрой» и мано.метрового 
завода. На проспекте Фрун
зе надо .менять часть труб 
теплотрассы, но управляю
щая пятым домоуправлени- 
е.м тов. Дунчак тоже пока 
ничего не делает.

И. БЫЧИХИН,
наш нештатный корр.

В коллективе Асиновского
трактороремонтного завода 
заслуженным авторитетом 
пользуется группа народных 
контролеров. Ее председа
тель А. Петров к лю
бому делу подходит с 
позиций государственных 
интересов. В поле деятель, 
носги группы — трудовая 
дисциплина, экономия и бе
режливость, качество ре

монта.
НА СНИМКЕ: народные 

контролеры Асиновского 
трактороремонтного завода 
(слева направо): сверлов
щик Г. Меркушев, электро
слесарь, председатель труп, 
пы народного контроля 
А. Петров, контрольный 
мастер ОТК П. Шиканов, 
слесарь-монтажник В. Чу- 
бенко, контролер СГК 
Н. Кузнецов.

Фото в. Ефименко.

шш
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П О М О Г А Т Ь
А К Т И В Н О

Состоялось совещание 
председателей городских и 
районных комитетов, групп 
народного контроля некото
рых колхозов, совхозов, хле
боприемных пунктов н акти-. 
вистов. На совещании шел 
разговор об оказании актив
ной помощи партийным, со
ветским органам и хозяйст
венным руководителям кол
хозов и совхозов в проведе
нии заготовки кормов.

Перед участниками сове
щания выступили: председа
тель областного комитета 
народного контроля К.: А. 
Цыцарев, начальники ; об
ластных управлений: сель
ского хозяйства — И. Г- Яи- 
ба, хлебопродуктов и комби
кормовой промышленности 
— И. Н. Алтухов, председа
тель областного объединения 
«Сельхозтехника» Ю. П. Ме- 
ерченко, председатель обл
потребсоюза А. А. Ведерни
ков.

Председатель Кожевнн- 
ковского районного комитета 
народного контроля Н .-А. 
Тимофеев поделился опытом 
работы по организации конт
роля за заготовкой кормов, 
подготовкой комбайнов, трак
торов, автомашин и другой 
техники, зерносушилок, то
ков к уборке урожая. :

Председатель Томского го
родского комитета , народно
го контроля М. Б. Коробков 
рассказал об организации 
контроля за ходо.м подготов
ки предприятий и домоуп
равлений, к, зиме.

Д. ПЕТРОВ.

ПОРЫВ БЕЗ B3ABMH0GTB
П Е Р В Ы Е  В Ы В О Д Ы  О Т Д Е Л А  М Е Ж Д У Г О Р О Д Н Ы Х  
П Е Р Е В О З О К  Н А  П О П У Т Н О М  Т Р А Н С П О Р Т Е
Работы у  контрольного'

. поста отдела междугородных. 
, перевозок грузов на попут-' 
ном транспорте много. Еще 
не все руководители органи
заций и предприятий знают. 
о нашем существовании, не 
все завязали с нами „ дело- - 
вые связи. Видимо, поэтому 
очень велик поток порожних 
авто,машин, направляющих
ся из Томска в разные кон
цы области.

Наш первый КП установ
лен у понтонного моста не
давно. За двадцать дней уда
лось загрузить 615 порож
них авто.мобилей и перевез
ти свыше 4.000 тонн народ
нохозяйственных грузов. 
А  если бы КП не было, груз 
лежал бы на месте.

Интересная деталь; боль
шинство поро!кних грузовых 
автомобилей, как правило, 
принадлежит мелким авто
хозяйствам предприятий н 
организаций.. Их руководите
ли часто используют грузо
вики как легковой автотран
спорт д.ля личных разъез
дов.

Очень хорошо отнеслись 
к работе отдела междугород
ных перевозок на попутном 
транспорте руководители до
рожно-строительного участ
ка № 1, Б частности, глав
ный инженер Н. И. Дикарев, 
директор Кандинского птп- 
цесовхоза 3. А. Киселёва. 
Они по-хозяйски оценили 
выгодность таких перевозок

и отлично организовали 
-̂np̂ êмк-y грузов. А  вот на- 

Ч чальннк дорбжно-строитель- 
ного участка № 3 Б. Л. 
Фрейдлин и начальник до- 
рожно - экеялуатационного 
участка Л'о 986 И. Н. Кирдя- 
ков не желают принимать 

. гравий, доставленный на по
путных бортовых дщшинах. 
Причина— лишние хлопоты, 
с организацией разгрузки. По 
вине этих руководителей мы 
не йожем загрузить десятки 
поронсних бортовых автомо
билей. Между тем дорожни
ки Шегарского и Кожевни- 
ковского трактов ощущают 
острый недостаток в строи
тельных материалах.

Большинство водителей 
сами ' подъезжают к КП и 
просят загрузить их мащп- 
пы. Они знают, что повыше
ние', производительности а.в- 
-толтобиля— это и увеличение 
их заработка: ведь за пере
возку попутных грузов они' 
получат зарплату на 25 про
центов .больше. Водители 
«Т ’омскстройтранса» тт. Ку
зин, Хоптянни, Шевелев, 
Андреев, Левченко, авто
транспортных предприятий 
ЛКХ’п 2, 4, 5, 1235 тт. Сухо- 
долнн, Агроскин, Царин, 
Зайцев, Тихонов, Минаев 
делают в день по ■ три-че
тыре рейса с пояутны.ми 
грузами.

Другие же очень неохотно 
берут попутный груз. Гу
сев ■ из, «Томскстрой-

транса», Антонов из пед
института, Степанов, Ива
нов из Томского комби
ната коммунальных пред
приятий заявляют, что такой 
груз нм ни к чему, что пла
на на машину им не дается 
н что они. «сидят» на окладе. 
Короче говоря, работают по 
принципу: «сколько чего пе
ревез, столько и ладно». 
Нет надобности говорить о 
том, какой вред государству 
наносит такая практика.

Досадно,. , что примерно 
так же рассуждают и неко
торые ■ руководители! На
чальник ToSicKoro, управле
ния-«Вторчсфмета» тов, Бу- 
рыхин, " например, написал 
официальное письмо на имя 
начальника транспортного 
управления, в котором ;про- 
сит не загружать его авто- 
мрб.и.тя попутными груза.мн. , 
Не знаем! какие указания 
своц.м В0ДНТ9ЛЯМ на этот

■ с!1!фт::даа/тов. Еурыхйн,*толь^
, к б 'ш ^ ё 'р  Иванов из, «В то р -
■ ■.Ч’ёрМёТа» >18. большой скорос,- 
;:тн просцадал !мимо н ас.... не 
,, пожелав.;яётаповить машину.,

Зная/д'.т; создании отдела - 
. междугородных перевозок,. 

тов! Бурыхин не хочет ис
пользовать и нашу помощь и 
перевозках ь^еталлояома из 
Шегарского , и Кожевников
ского районов. А  его там 
шсопнлось не одна тысяча 

•тонн!
Мы остановили водителей 

. Тимирязевского леспромхо

за М. Г. Бодерченко. И. И. 
Герасимова. Они вели тяже
лые ЗИЛы порожняком. От 

загрузки автомобилей оба 
водителя отказались. Ди
ректор этого леспром
хоза С. Д. Сысоев вме
сто того, чтобы вразу- 
•мнть шоферов, требовал не 
трогать его автомашины пб 
той причине, что они-де за
няты перевозкой срочных 
грузов. Вряд ли это так. ВО: 
дитель Герасимов, отказав
шись взять попутный груз, 
простоял около контрольно
го поста семь часов. О ка
ких же срочных перевозках 
тогда вел речь тов Сысоев?

Конечно, у нас есть «про
тивоядие» против подобного 
рода людей: е организаций и 
предприятий, шоферы кото
рых отказались брать попут
ный груз,- мы будем взыски
вать сумму убытка, нанесен
ного государству холостым 
пробегом автомобиля. Но 
ведь нельзя же действовать 
лишь штрафами. Нужно еще 

...воспитывать у людей высо
кое-сознание, хозяйский под
ход, государственную дис
циплину.

Хорошо бы народным кон
тролерам в своих организа
циях проверить, насколько 
эффективно там использует
ся автотранспорт,

Н. САРАЕВ, 
начальник отдела меж
дугородных перевозок 

облавтоуправления.

Р ссЪиорелеиная линия— 
у д а р н а я  с т р о й к а
Н Е  В Д Р У Ж Б Е  
С Г Р А Ф И К О М

К 100-летию со дня рождения В. И. Ленина должна 
быть сооружена радиорелейная линия Анжеро-Судженск 
— То.чск— Колпашево. <

Один из главных объектов линии —- Колпашевский ре
транслятор. Предстоит выполнить большой объем 
работ. Сооружение ретранслятора ведет наша бригада 
из - СУ-23 треста «Томлесстрой». На строительной пло
щадке встали два этажа 16-квартирного жилого до.ма, 
подготовлена под монтаж котельная, сантехнические ра
боты ведутся в дизельной, вырыт котлован под фунда
мент телевизионной мачты.

На строительстве занято около 40 работников нашего 
управления. Большую помощь оказывает город. Пред
приятия и организации Колпашеза ежедневно направля
ют на стройку 5 0 — 60 человек.

И все-таки взятые те.мпы не могут удовлетворять. Ска
зывается несогласованность между заказчиком- — обла
стным управление.ч связи, — и трестом «Томлесстрой».' 
Вот несколько примеров. Длительное время не сооружал
ся второй этаж технического здания: СУ-23 не могло за
получить документацию на крепление акустического обо
рудования. На первом этаже должны устанавливаться 
глушители воздушной струи системы вентиляции. Из че
го изготавливать такие глушители— никто не знал. Много 
раз запрашивали доку.чентацию у заказчика. Он обещал 
и... не высьшал.

С са.мого начала стройка испытывает недостаток в 
электроэнергии. Линия электр'опередачи, которую соору
жает мехколонна № 44. не построена до сих пор.

Для закладки ф'ундаментов под мачту, для установки 
восьми растяжек потребуется св-арить большое количест
во арматуры. Однако вместо четырех сварочных агрега
тов до последнего времени работал только один. Еще в 
июне Колпашевский эксплуагапнонный технический узел 
связи завез на площадку дизель, который должен был 
дать Электроэнергию. -Лишь недавно, дизель пущен в экс
плуатацию.

С весны мы ждем закладные детали под фундамент 
мачты и для вось.чи растяжек При заливке фундаментов 
предусмотрено беспрерывное бетонирование, а для этого 
необходи.ч запас в 200 тонн цемента плюс 140 тонн для 
соседней про.межуточной площадки. Цемент полностью не 
завезен.

Мы горди.мся, что нам доверен такой важный объект. 
Стараемся работать с полной отдачей сил. Надеемся, что 
строителям будут созданы все условия для ударного тру
да.

В. КОНОВАЛОВ, 
бригадир комплексной бригады СУ-23 тре
ста «Томлесстрой»; Н. ХОЛОДИЛИН,

И. ФИНК, каменщики.

ЛЕГКИЕ ДЕНЬГИ
Старший бухгалтер-ревизор Томского транспортного 

управления тоз. Морозов сообщил в редакцию о фактах 
грубых нарушений финансовой дисциплины руководителя
ми транспортно-эксплуатационной конторы «Трансагент
ство». Хорошо, что «Трансагентство» значительно пере
выполнило план получения прибылей. Но в значительной 
степени это было достигнуто за счет незаконного завы
шения платы за пользование автобусами. Например, по 
ведомости Л’о 799 за пользование автобусом надо, 
было оплатить 10 рублей 70 копеек, а работники «Транс
агентства» предъявили счег на 54 рубля 60 копеек. Та
ких примеров — сотни. За период с 1 января 1968 года 
по 31 марта 1969 года «Трансагентство» незаконно полу

чило с разных организаций и частных лиц 61.149 рублей., 
СМУ-8, например, одних комиссионных сборов за автобусы, 
работающие по нарядам, переплатил свыше 12 тысяч 
рублей, совхоз «РыбалоБСКнй» — более 4., тысяч, 
ПМК-480 — 3.600 рублей, манометровый завод — свы
ше 3 тысяч рублен н т. д.

Кассовая книга в «Трансагентстве» оформлена не так, 
как полагается, внесенные поправки не оговорены, не все 
кассовые документы подписаны распорядителя.ми креди- ! 
тов. Вскрыты также факты, когда подотчетные лица от
читывались несвоевременно, к оплате принимались расхо
ды без приложения документов и т. д-

Как сообщил нам начальник Томского транспортного 
управления В. А. Верещак, вскрытые , ревизией факты 
подтвердились.

Приказом по управлению начальнику «Трансагентства» 
Е. И. Крымскому и сгарше.му бухгалтеру М. П, Стукай 
за нарушение финансовой дисциплины объявлены выгово
ры. Руководство «Трансагентства» предупреждено, что 
при повторении подобных фактов будут приняты более 
строгие меры.

М А С С О В О -  
ПОЛИТИЧЕСКАЯ 
Р А Б О Т А  
НА ЗАГОТОВКЕ' 
КОР МОВ
О л о в о
п о л и о г а е т

д е л у
в группе политинфор

маторов совхоза «Красное 
знамя» — 10 человек.
За прошлую декаду во- 
ceitib из них выступила в 
совхозных селах. Днрек-  ̂
тор совхоза А, Ф. Небе- 
ра, секретарь парткома 
В. И. Крквицкнй, т'лав- 
ный агроном И. Н. Су
ров подробно знакрмн.ти 
рабочих и служащих с 
итогами международного 
Совещания коммунистиче
ских и рабочих партий, 
информировали о том, как 
идет в хозяйстве заготов
ка кормов.

Побывав в селе Сухо- 
речье и деревне Дунино, 
главный инженер совхоза 
Д. Д. Донской рассказал 
рабочим об использовании 
техники на кормовых уго
дьях.

В совхозе выпущен 
специальный номер стен
газеты «За урожай». Он ’ 
посвящен тем, кто гото- i 
вит сытную зимовку ско- 
гу-

А. ЛОТОВ.
Томский район.

Г  О Е Ь О р И Т Г

к о л х о з -  ^ 
ны й  
р а д и о 
у з е л

в  колхозах имевн XXI 
и XXII съездов КПСС 
2 —3 раза в неделю вы
ходят радиогазеты. Их * 
выпуски посвящаются со
циалистическому сорев
нованию, развернувшему
ся на заготовке кормов.
Из этих передач колхоз
ники узнают о передови.» 
ках дня. Здесь же сооб
щается, каково общее по
ложение с заготовкой кор-' 
мов в хозяйстве на сего
дняшний день.

Регулярно освещает 
ход зеленой жатвы н рай
онное радновещанне. В 
последней передаче оно 
рассказывало об опыте 
работы лучших звеньев. В 
этот день слушатели по
знакомились с успехами 
механизированного звена 
Ф. М. Дубннчнна нз кол- f 

хоза имени Кирова, кото
рое из запланированных 
на страду 4 тысяч 46 
центнеров успело уже за
готовить 3 тысячи 52 
центнера сена. ,

Жители района узнали j 
также из передачи об ' 
успехе конно-ручно
го звена, возглавля
емого Е. П. Мещеряко
вым. Звено работает на 
полях колхоза имени XXI 
съезда партии. Оно почти 
полностью выполнило 
свое задание по заготовке 
кормов.

В. КОЗЛОВСКИЙ.
Кожевниковскнй район.^

Молодая
рабочая
смена

24 июля состоялось 
, первое заседание совета 

Государственного ко.мите- 
та Совета Миннстроа 
СССР по професснональ- 
но-техиическо.му образова- 
чЧию. Он создан в соот
ветствии с постановлени
ем ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР для все
стороннего изучення осо
бенностей развития про
фессионально-техническо

го образования в союзных 
республиках, а также раз
работки предложений ncji' 
улучшению организация 

подготовки квалифициро
ванных рабочих кадров.

Совет одобрил проект 
плана подготовки специа- 
лнс'тов на 1970 год.

В учебные заведения 
предполагается принять 
свыше 1.800 тысяч юно- , 
шей н девушек п направить 
в различные отрасли на- 
рощюго хозяйства почти' 
1.600 тысяч молодых ра
бочих. В новом году будет 
действовать около четы
рехсот училищ, воспитан
ники гюторых наряду с 
рабочей профессией полу
чат и среднее образова
ние, В них б.удут^отовнть- 
ся специалисты'по налад
ке, ремо11ту ’ и монтажу 
авто.матичеекнх линий и 
станков с программным 
управлением, . радио- и 
электромеханики, аппа
ратчики химического про
изводства, механизаторы.

Готовятся к открытию 
новые училища, оснащен
ные современным техно- 
логпчески.м н . учебный 
оборудованием!

Москва (Т.\СС), I
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В
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Д е ло  большой в а ж н о сти
П Р О П А Г А Н Д А  М А Т Е Р И А Л О В  М Е ЖД У Н А Р О Д Н О Г О  С О В Е ЩА Н И Я  К О ММ У Н И С Т И Ч Е С К И Х  И РАБОЧИХ П А Р Т И Й

Вьшолняя постановление июньского Пленума Ц1-С 
КПСС, партийные организации области широко , развер
нули пропаганду материалов международного Совещания 
коммунистических и рабочих партий.

Вот что сообщили нам по телефону из Парабельского, у 
Асиновского и Молчаяовского райкомов КПСС.

А. Г. КОНЮХ, первый

р
Е

секретарь Парабельского 
райкодга КПСС:

— Постановление июньско
го Пленума ЦК КПСС, обсу
дившего итоги международ
ного Совещания ■ ко.ммуни- 
стических и рабочих партий, 
нашло широкий отклик и 
поддержку среди трудящих
ся Парабельского . района. 
Партийные организации 
развернули активную работу 
среди трудящихся по разъ
яснению доку.ментов, приня
тых на Совещании ко.мму- 
нистических и рабочих пар
тий. Для этой цели исполь
зуем все наиболее действен
ные фор.мы н методы .мас
совой пропаганды.

Лекторы, докладчики рай
кома КПСС и райкома 
ВЛКСМ, члены общества 
«Знание», пропагандисты, 

цолитинформаторы вышли в 
коллективы предприятий- и

организации для проведения 
лекций и бесед по .матери
алам .международного Со
вещания.

Наиболее целенаправленно 
пропаганда материал'ов меж
дународного форума ' ком.му- 
нистов. июньского Плену.ма 
ЦК КПСС идет в коллек
тивах совхоза «Пудинский», 
райпотребсоюза, узла свя
зи, райбольницы. Постоянно 
выступают . наши лекторы 
П. А. Ра.мазанов, А. К. 
Смирнова, К. А. Пере.садько 
и .многие другие.

На высоком идейно-поли- 
тнческо.м уровне прошло 
собрание актива районной 
партийной организации, 
где обсз'ждались ма-' 
териалы июньского Пле
нума ЦК КПСС. На соб
рании присутствовало более 
150 ком.мунистов. Все вы
ступавшие горячо олобрили 
политическую линию и 
практическую деятельность 
Политбюро ЦК КПСС и тот

вклад, который КПСС вно
сит в укрепление .междуна-, 
родного ко.ммунистического 
движения.

При высокой активности 
ком,мунистов прошли собра
ния в партийных организа
циях, расположенных на 
территории Нары.мского 
сельского Совета, в партий
ных организациях совхоза 
«Нарымский», огкор.мсов.хо- 
за, предприятий и органи
заций райцентра. Одобряя 
деятельность Политбюро 
ЦК КПСС по укреплению 
международного ко.м.мунн-, 
стического движения, ко'м- 
мунисты района говорят о 
том, что долг каждого тру
женика — мобилизовать 
все силы, все имеющиеся 
ре.зервы и возмож.ности на 
решение задач, стоящих пе
ред районо.м в юбилейном 
году: ликвидировать отста
вание, допущенное про.мыш- 
ленными и сельско.хозяист- 
венны.мк предприятиями, 
выполнить планы капи
тального строительства, 
создать прочную кормовую 
базу для общественного жи
вотноводства, превзойти 
урове-1Ь 1968 года по про
изводству зерна, картофеля.

.молока и мяса, обеспечить 
выполнение высоких обяза
тельств, принятых в честь 
100-летия со дня рождения 
В. И, Ленина.

А. Д. КОЛТЫКОВ, пер
вый секретарь Асиновского 
райкома KrtCC:

— Вместе со всем советским 
народом трудящиеся нашего 
района пристально следили 
за работой международного 
Совещания. KO.M.viy ннстиче- 
-ских и рабочих партий. В 
дни Совещания на пред
приятиях, в колхозах ПР-О- 
шли митинги и собрания 
тружеников промышленно
сти й сельского хозяйства. 
В адрес участников Совеща
ния были посланы приветст
венные письма и гелегра.м- 
мы, в которы.х выоажалаСь 
уверенность, что Совещание 
послужит дальнейшему
сплочению антнпмпериали- 
сгических сил. говорилось о 
готовности своим самоот
верженным трудом и дальше 
крепить могущество лагеря 
мира и социализма.

Сейчас в -Асине и селах 
района идет активная про
паганда .материалов .между

народного Совещания и 
июньского ‘ Плену.ма ЦК 
КПСС. В райкоме партии 
состоялось инструктивное 
совещание политинформато
ров. Разработана те.матика 
выступлений. Дан разверну
тый план лекций, докладов, 
бесед, по каждой те.ме ре- 
ко.мендована литература.

В районе проходят собра
ния ко.м.мунистов, на кото
рых обсуждаются итоги 
июньского Плену.ма ЦК 
КПСС. На этой неделе 
они состоятся во всех 
партийных организациях. 
Для более четкой ор
ганизации работы по про
паганде материалов .между
народного Совещания и 
июньского Пленума ЦК 
КПСС в самые отдаленные 
места района — Лайский и 
Асиновский леспро.мхозы — 
выехала епециальная брига
да районного комитета пар
тии, которую возглавляет 
секретарь райко.ма КПСС 
Ю. И. Трифонов.

188 политинформаторов и 
327 агитаторов района ведут 
пропаганду материалов меж
дународного Совещания 
ко.м.мунистических и рабо

родного Совещания, той вы- предприятий провели ннст- 
сокой оценкой, которую да- руктивные совещания полит- 
ли представители братских информаторов и агитаторов, 
партии деятельности Комму- Все они активно включились 
нистическо!! партии Совет- в работу по пропаганде ма- 
ского Союза. териалов Совещания ком.му-

Разъясняя материалы Со- ннстичесних и рабочих пар- 
вещания и Пленума ЦК, тин среди трудящихся рай- 
партийная организация стре- она.- Всего по району про- 
мится еще выше поднять ведено более 300 бесед и 
политическую и трудовую политинформаций, 
активность лесообработчп- Отдел пропаганды и аги- 

В эти дни, когда на лугах Могочннцы отчетливо тацип райкома КПСС в по
ранена идет заготовка кор- понимают, что успешная ра- мощь политинформаторам, 
-мов, мы направили из Аси- бота их предприятия — .это агитаторам, лекторам разо-

реальный вклад в дело ук- слал во все партийные орга- 
репления экономического низации методические раз- 
могущества нашей Родины., работки по материалам Со- 
Готовя досто11ную встречу вещания. Секретарям пар- 
100-летию со дня рождения тийных организаций реко- 
В. И. Ленина, коллектив ле- .\1ендовано провести Леннн-

чих партий, июньского 
Пленума ЦК КПСС.

на к труженикам села 
бригаду лекторов, культпро
светработников, кннофикато- 
ров, работников торговли, 
бытового обслуживания, 
врачей. Лекторам, культпро
светработникам поручено ве- созавода до конца года ре- ские чтения по
сти в селах разъяснение ма
териалов международного 
Совещания, июньского Пле
нума ЦК КПСС.

шил дать сверх плана не ме
нее 8 тысяч кубометров пи
ломатериалов вместо

вопросам 
международного коммуни
стического и рабочего дви-

ты- ження.

^В^Д ._СЕЛ УЯН О В,_ пер
вый секретарь Молчановско- 
го райкома КПСС:

— Пропаганду материалов 
международного Совещания

сяч, как намечалось ранее 
принятым обязательством.

В большинстве партийных 
организаций проведены со
брания по итогам июньско
го Пленулга ЦК КПСС. С 
докладами на них выступа
ли члены

Большую помощь нам 
оказывают ученые Томска. 
Доцент кафедры истории 
КПСС ТГУ и. в. Елизаров 
выступил с лекцией о между'- 
народно.м Совещании комму-, 
нистпческих и рабочих пар- 

бюро райкома хий перед рабочими строя- 
коммупнстическпх и рабочих КПСС. В постановлениях щегося кирпичного завода, 
партий п июньского Плену- собраний намечены конкрет- комбината бытового обслу- 
ма ЦК КПСС партийные ор- иые меры по усилению про- живания, в коллективе рай- 
ганизации района считают пагапды материалов мос- ониого узла связи, в совхо- 
делом первостепенной важ- конского Совещания и по- зах «Молчановский» и «Тун-, 
ностп. На Могочинском ле- становления Пленума ЦК, гусовский». Ассистент ка- 
созаводе, например, уже по мобилизации коллективов федры философии универси- 
проведено 70 лекц'ип, на выполнение юбилейных тета А. Н. Петренко высту- 
докладов и политинформа- социалистических обяза- пил с лекцией о междуна- 
цнй. Рабочие, инженерно- родном Совещании комму-
техннческие работники заве- ’ ' „ нистпческих и рабочих пар-
да выражают свое удовлет- Партийные комитеты сов- перед рабочими лесной
ворение итогами междуна- хозов и промышленных промышленности.
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Завтра по площади Революции торжественным маршем 
пройдут молодые лейтенанты. Старейшая в Сибири кузни
ца офицерских кадров — Томское военное ордена Крас
ной Звезды училище связи производит очередной выпуск 
своих питомцев. В марте будущего года училищу испол
няется 50 лет.

Вот так же, торжественным прощальным маршем, про
шел в прошлом году по площади Революции недавний 
курсант нашего училища Борис Морозов. Сейчас он офи
цер войск связи. Служит' в Центральной группе войск, 
которая временно находится в Чехословакии.

ЗАКОНЧИЛСЯ послед- ка. На них базируется буду- 
ний час занятий, и щий успех. 
осЬицеоы. собравшись в с  большой охотой читал

- -1

'A f ,

АКОНЧИЛСЯ послед
ний час занятий, и 
офицеры, собравшись в 

иреподавательскон, обсужда
ли результаты рабочего дня. 
Небольшая по размеру, ти
хая и пустынная до этого 
ко.мната сразу ожила и ца. 
’по.Тн'НЛаС'Ь голосами людей. 
Раздался стук в дверь,

— Войдите, — сказал 
старш;ц"1 начальник. Дверь 
открылась, н в прецодава- 
тельскую ' вошел молодой 
стройный офицер в парад
ной шинели, на петлицах 
которой горели знакомые 
нам эмбле.мы связистов.

—̂ Товарищи!— радостно 
Воскликнул я. — Так это же 
наш выпускник, лейтенант 
Морозов.

Поздоровавшись со все
ми, он сел на свободный 
стул.

—- Возмужал! Как служ
ба?

— Спасибо. Хорошо. 
Ко.мандую взводом. Слун<ба 
идет хорошо. Доволен.

-Мы с любопытством рас
сматриваем нашего бывше
го курсанта. Приятно было 
слышать, что в армейской 

1ИЗНИ ему здорово помогают 
а закалка, те знания, кото

рые он почерпнул в Томске, 
в стетах родного училища.

Жизненный путь курсанта 
 ̂Бориса Морозова в училище 

..Не был, идеально прямым. 
На это.м пути были свои 
взлеты II неудачи. Поначалу 
он не блистал способностя- 
■ми в учебе, не бросался в 
глаза ни фигурой, ни строе
вой подтянутостью. Даже в 
физическо!! подготовке, ко
торая, как правило, находит
ся в почете на первом курсе 
5-чилнща, ои не делал боль
ших успехов.' Но препо
даватели от.мечалн его тру
долюбие, упорство, желание 
.лично само.му разобраться 
до конца в трудно.м вопросе. 
Это очень ценные черты в 
характере .молодого челове-

и конспектировал рекомендо
ванные произведения В. И. 
Ленина по курсу истории 
КПСС. Строго соблюдал во
инскую дисциплину, ВЫПОЛ
НЯЛ- требования уставов и 
наставлений. И еще что
рчень ценно: сразу сумел
подчинить свою волю воле 
ко.мандира. В обще.м, это 
был неплохой курсант, хотя 
его труд.чо было выделить 
среди его товарищей-пер- 
вокурсников.

Мы сидели и слушали 
рассказ Бориса. Интересно, 
даже необычно началась 
его офицерская служба.

— Только успел я при
нять взвод и войти в курс 
дела. — говорит он, — как 
нас подняли по тревоге. Это 
был август прошлого года. 
Вы знаете,- что тогда по 
просьбе государственных де
ятелей ' Чехословацкой Со

циалистической Республики 
в преде.ты это!! страны всту
пили войска стран— участниц 
Варшавского Договора. Пе
ред мои.м взводом была по
ставлена задача обеспечить 
радиорелейную связь .меж
ду штабами. Задачу эту
-МЫ ВЫПОЛНИЛИ.

Я искренне радовался, 
что из курсанта Морозова 
получился хороший офицер 
— знающий специалист, го
рячо преданный Родине че
ловек. Разговаривая с ним, 
я, конечно же, вспомнил о 
том трудном периоде в жиз
ни парня, который был у не
го после первого-курса. Это 
было перело.мное время, ко
гда внезапно Борне оказался 
на перепутье, когда встал 
вопрос — быть или не быть 
ему офицеро.ч.

Он получил первый честно 
заработанный курсантский 
отпуск и поехал до.мой. В.ме- 
сте с другими отпускниками

вернулся в училище. Но вер
нулся на удивление в нера
бочем настроении. Встре
тился дома со школьными 
товарища.ми, учившимися в 
вузах, техникумах, и почему- 
то усомнился в правильности 
выбора профессии, За.метно 
снизилась успеваемость, ос
тыл интерес к техническим 
военны.м пред.метам. Иногда 
даже стал нарушать дис
циплину, Что с курсантом?

Старшие товарищи заме
тили его состояние. Разо
брались. Поговорили. Убе
дили его. что профессия 
офицера почетна в на
роде, а работа связиста — 
интересная работа. Да Бо
рис и сям этого не отри
цал. Просто, знаете, как это 
бывает в 18— 19 лет? Кем 
быть — офицеро.м, инжене
ром, учителем, летчико.м, 
агрономо.м? Не каждый сра
зу знает. Если на что-то 
иной решится, пото.м иногда 
начинает сомневаться.

Преподаватели вовлекли 
Морозова в кружок рациона
лизаторов, Предложили е.му 
интересную тему. Отнесся 
он к это.му с увлеченне.м, 
сделал хороший, очень нуж
ный для учебного процесса 
макет.

Перекресток дорог был 
пройдён. Борис с головой 
ушел Б учебу. Его диецн- 
|Плиинрованность, трудолю
бие, его старательность, 
пытливость сделали его 
вскоре однн.м нз лучших 
курсантов. Выступая на 
ко-\1со.мольгком собрании 
после окончания второго 
курса, ко.мандир подразде
ления П. П. -Антаков среди 
курсантов, имеющих только 
отличные и хорошие оценки 
по всем пред.мета.м обуче
ния, назвал и Бориса AIopo- 
зова. Это был большой ус
пех. Он окрылил парня пе
ред последним, выпускным 
курсом.

Прле.хал нз отпуска бод
рым и веселым. Сапоги бы
ли начищены до блеска, 
мундир щеголевато подчер
кивал стройную фигуру 
военного. Я бы сказал,’ приг 
ехал из дома гордым. Как- 
никак — выпускной год, 
следующим летом — офи
цер! За учебу взялся сразу.

не теряя ни дня, ни часа.
Его учеба н дисциплина 

на последнем курсе были 
отличными.

Перед партийны.м собра
нием он подошел как-то ко 
мне и говорит:

— Товарищ ПОДПОЛКОВ
НИК, у .меня есть к ва.м лич
ная просьба. Я решил всту
пить в ряды Ко.м.мунистиче- 
екой партии. Вы меня хо
рошо знаете, могли бы дать 
рекомендацию?

Рекомендацию е.му я дал. 
Я был твердо уверен, что 
он станет не только .хороши.м 
офицеро.м, но и будет на- 
стоящи.м ко.ммунпстом. На 
последнем курсе Б. Морозо
ва приняли кандидатом в 
члены КПСС.'

.-..Было время обеденного 
перерыва. Все офицеры 
разошлись. В опустевшей 
комнате с лейтенантом Мо
розовым мы остались вдво- 
е.м. На.м хотелось посидеть, 
поговорить. В прошлом го
ду, когда после торжествен
ного выпуска Борис уезжал 
в часть, я был в ко.чандн- 
ровке. Товарищи по работе 
говорили .мне, что ои захо
дил проститься, но меня не 
было, И вот через год мы 
BCTf ь 1 :1ял, что
он HOij.ioxo ,знает те.хннку, 
пол^ т ко д рские на-, 
Бынн., у  службе рассказы
вал - .увленеано. 1 рудностей,

) на них
он I а о а я

Потом Борис сказал;
— Трварищ подгюлков- 

нйк. У .меня V к вам снова 
личная просьба. Истекает 
.мой кандидатский стаж. Мо
гли бы вы дать .мне рекомен
дацию для вступления в 
члены КПСС?

Я тут же сел и написал. 
На листке б.у.маги, который 
стал партийны.м док.у.сгеитом, 
выразил твердую уверен
ность, что лейтенант Б. .Мо
розов будет настоящи.м бой
цом ленинской партии. По- 
л;1тические и деловые каче
ства этого мо.тодого совет
ского офнцера-интернацио- 
налнета наилучшим образом 
прояви.лись за время его 
кандидатского стажа.

Революционный
п р а з д н и к

кубинского
народа

ООВЩЕНИЯ

М. СМИРНОВ, 
инженер-подполковник, 

старший преподаватель 
Томского военного ордена 
Красной Звезды училища 

связи.

Вместе с кубинским наро 
дом трудящиеся нашей Роди
ны широко отмечают рево- 
.чюционный праздник Респуб 
лики Куба — День нацио
нального восстания (26 ию
ля).

Собрание представителей 
общественности Москвы, со 
стоявшееся 24 июля i 
iMocKBe в Доме друж 
бы, ярко продемонстрн 
ровало братские чувст 
ва советского народа ,ч ку- 
бнпско.му народу. Участники 
собрания, а в их лице мил
лионы советских людей по 
желали кубинским друзья.м 
новых успехов в упорной и 
плодотворной борьбе за пост
роение на Кубе социалисти
ческого общества.

Собрание открыл секре
тарь МГК КПСС А. М. Ка 
лашинков.

В зале прозвучали госу 
дарственные гимны Респуб 
лики Куба и Советского Сощ- 
за.

С док.ладо.м выступил, чден 
;ЦК: КПСС,, .гриертльиый ди 
ректор ТАСС С. Г. .Папин.

Посол Республики Куба в 
Советском Союзе Рауль Гар
сия Пелаёс рассказал о борь 
бе народа своей страны за 
свободу и независи.мость, 
его успехах в строительстве 
новой :-кнзнн. Посол подчер 
кнул, что Куба, несмотря на 
пронскн империалистов, дви
жется вперед, добиваясь до 
стижений во всех областях 
жизни, опираясь на свои си 
лы, на поддержку лагеря со
циализма и особенно Совет
ского Союза.

Посол рассказал о том, как 
трудящиеся Кубы готовятся 
отметить 100-летпе со дня 
рождения В. И. Ленина.

В заключение Рауль Гар
сия Пелаес провозгласил 
здравицу в честь кубино-со
ветской дружбы.

(ТАСС).

•  МНР. В Улан-Баторе с 
пoмoщ ,̂ю Гер.манской Демо
кратической Республики по
строен крупный мясокомби
нат. Он оснащен новейшими 
машинами, холодильными 
установками. За одну смену 
комбинат выпускает 200 
тонн мяса и мясопродуктов.

НА СНИМКЕ; поточная 
линия первичной обработки 
скота.

^Судостроительная про
мышленность Польши — од
на Из новых отраслей ин
дустрии, созданной за годы 
народной власти. Судострои
тельная верфь в Гданьске, в 
прошлом строившая неболь
шие рыбацкие катера н лод
ки, сейчас выпускает про
дукцию на уровне современ
ного мирового судостроения. 
За 20 лет со стапелей вер
фи сошло более 520 судов, 
из которых 400 построено 
по заказу Советского Союза,

НА СНИМКЕ: на Гдаиьт 
ской верфи.

.Фотох^йика ТАСС.

Космонавты вернулись на Землю
НЬЮ-ЙОРК, 24 июля. 

(ТАСС). Кос.мическнн ко
рабль «.Аполлон-11» с Ней
лом Лр.мстронго.м, Эдвином 
Олдрипом и Майклом Кол
линзом на борту сегодня, 
после вось.мидневного путе
шествия на Луну и обратно, 
завершил свой полет в водах 
Тихого океана, в 1,600 кило
метрах к юго-западу от Га- 
BaiiCKHx островов.

В районе приводнения на
ходился авианосец «Хор- 
нет,». Ыа его борту были 
ко.манда по обеспечению 
спасения кос.монавтов, спе
циалисты Н.АС.А, а также 
президент СШ.А Никсон, 
прибывший для встречи кос
монавтов. Корабль привод
нился вверх дно.м. но затем 
принял правильное положе
ние. Как только кабина с 
космонара.ми опуети.лась в 
'Неспокойный океан, с верто- 
летов были сброшены водо
лазы, Они прикрепили к ка
бине спасательные резино
вые плоты,. Прежде чем от
крыть люк, водолазы тща
тельно дезинфицировали по
верхность кабины раствором 
пода. 'Через люк кос.монав- 
та.м были переданы специ

альные скафандры, с по- 
.мощью которых обеспечи

вается биологическая изо
ляция во избежание воз- 
дюжного распространения 
лунных микроорганизмов.

Косдюнавты в скафандрах 
вышли па резиновый плот, с 
которого их подняли на вер
толет. В тот-же .момент этот 
спасательный плот был за
топлен: по мнению специали
стов. ои может быть опасен, 
как источник распростране
ния микроорганизмов.

Вертолеты доставили кос- 
моназтоп на борт авианосца 
«.Хорнет». Однако никто из 
в-стречавших, в том числе 
президент"'Никсон, не мог
ли пожать руки мужест- 
вениы.м путешественинкам 
на Луну. Кос.монавты смогли 
лишь приветствовать жеста
ми встречавших — их сразу 
направили в специальный 
«фургон», где они пройдут 
длительный карантин. В этот 
период общение с космонав- 
та.ми будет возможно только 
по внутренней телефонной 
связи. Приводнившаяся ка
бина «Аполлона-11» с соб- 
людениедт строжайших мер 
дезинфекции также . была

поднята на борт авианосца. 
Через специальйый пласт
массовый туннель космонав
ты сами перенесут контей
неры с образцами лунных 
пород и отснятые пленки из 
кабины в карантинный фур
гон.

Карантинный фургон с 
кос.монавтами специальным 
самолетом будет достав.тен с 
борта «Хорнета» на Гавай
ские острова, а затем дру^ 
гим самолетом — в лабора
торию, созданную в центре 
пилотируемых полетов в 
Хьюстоне (штат Техас). В 
этой лаборатории космонав
ты проведут в ус.човкях ка
рантина примерно 18 суток. 
Там к ним присоединятся 
око.чо 15 человек •— врачи- 
д<икробиологи, рентгенолог, 
техники, лаборанты, фото
граф и повара. Одновремен
но будет вестись анализ об
разцов лунных пород и про
явление пленок, снятых кос
монавтами на Луне.

Карантин продлится до 12 
августа. На следующий день 
намечены торжественные це
ремонии встречи коедтонав-. 
тов в Нью-Йорке, Чикаго 
Лос- Андже.чесе.

«

КАНДИДАТЫ НА ПОСТ 
ПРЕЗИДЕНТА ИНДИИ

ДЕЛИ, 25 июля.. (ТАСС). 
24 человека зарегистрирова
ны в качестве кандидатов на 
пост президента, выборы ко
торого состоятся 16 авг5'ста. 
.Имена 11 из них стали из-, 
вестмы только вчера, в пос
ледний дедь регистрации.

В списке кандидатур, рас- 
пространенно.м агентством 

ПТИ, Сандяшва Редди — 
официальный кандидат пра
вящей партии Индийский
национальный конгресс; 
В. Гири, поддерживае.мый 
депутатами парла.мента от

Коммунистической партии 
Индии, параллельной Ко.м- 
партии, революционной со
циалистической партии, а 
также рядо.м независимых 
депутатов.

В числе претендентов на 
пост президента — бывший 
министр финансов Индии 
Дешл1укх, кандидатура кото
рого выдвинута руководите
лями партий «Сватантра», 
«Джан санг» и «Бхаратия 
кранти дал».

Остальные кандидаты — 
малоизвестные лица, и нх 
шансы на выборах практиче
ски равны нулю.

ПРИГОВОР ВЫНЕСЕН
АЛЖИР, 24 июля,- 

(ТАСС). Революционный 
трибунал Алжира, рассмат
ривавший в г. Оране дело 
участников вооруженного 
мятежа в декабре 1967 г., 
приговорил шесть бывших 
офицеров национальной на
родной армии (ННА), при- 
нявщн.х наиболее активное 
■участие в подготовке и осу
ществлении мятежа, к 
смертной казни. Это бывший 
начальник генерального шта

ба ННА полковник Тахар 
Збири, сотрудник генштаба 
майор Амар Меллах, коман
дир танкового батальона в 
Эль-Асна.ме лейтенант Лай- 
яши Хуасния, Маамар Кара, 
АТабрук Тайеби и Абдесса- 
лам Мекарбпя.

Ряд обвиняемых пригово
рен в различным срокам за
ключения — от одного года 
до 20 лет, некоторые нз 
них осуждены ус.ловно. 35 
обвиняех1ых оправданы.

СОВМЕСТНЫЕ АМЕРИКАНО-ЯПОНСКИЕ МАНЕВРЫ
ТОКИО, 23 июля. (ТАСС). 

Сегодня закончились 4-днев- 
пые совместные американо
японские военно-морские ма
невры, проводившиеся к се
веру и западу от острова 
Кюсю. Всего в этих .манев
рах, как сообщает агентство 
Киодо . Цусин, принимало 
участие пятнадцать а.мери- 
капеккх и японских кораб- 
.тей, в том числе американ
ский авианосец «Кирсардж», 
японский миноносец «Така- 
Щ'ки», три подводные лодки

и двадцать самолетов ВМС, 
После маневров американ

ские и японские суда вошли 
в японский порт Сасэбо. 
Проведение этих десятых по 
счету американо-японских 
военно-морских маневров 
лишний раз свидетельствует 
об активизации усилий 
США. направленных на вов
лечение Японии в фарватер 
своей авантюристической 
политики на Дальнем Восто
ке и в Юго-Восточнок Азии.

АТАКА ОТРАЖЕНА
КАИР, 25 июля. (ТАСС). 

Зенитная артиллерия и са- 
молеты-перехватчи'ки ВВС 
ОАР вчера отразили на
чатую в 14 час. 30 мии. 
по местному вре.мени атаку 
нескольких израильских са
молетов на египетские пози
ции противовоздушной обо
роны, расположенные в зо
не Су.эцкого канала, заявил . 
предста.витель вооруженных 
сил ОАР.

ДРУГО.М заявлении-воен-^ 
ного представителя ОАР 
говорится, что вчера во-вто-- 
рой половине дня большая 
группа нстребителей-брмбар- 
дировщиков и истребителей 
ВВС ОАР совершила налет 
на израильские артиллерий
ские и ракетные позиции на 
восточном берегу Суэцкого 
канала,

В заявлении 'отм.ечается, 
что атака самолетов ВВС 
ОАР, которая была очень 
.эффективной, предпринята 
в ответ на воздушный на
лет израильских самолетов 
на позиции ОАР.

Все египетские самолеты, 
за исклкх'юнне.м одного, ука
зывается в заявлении, бла
гополучно возвратились на- 
свои базы.

Н о в ы й

п р е с т у п н ы й
а к т

БОНН, 24 июля. (ТАСС). 
В Кельне совершено нападе
ние на бюро организации 
Г ар.манскон ко.ммунистиче- 
скей партии. «Неизвестные 
лица» разбили окна в зда
нии, в котором помещается, 
бюро ГКП. В связи с этой 
выходной правоэкстремист- 
скнх сил правление окруж
ной организации ГКН Рейн
ской области и Вестфалии 
подчерк'Инает, что новый 
преступный акт является 
подтверждением реакцио-чно- 
то  развития ФРГ и усилива
ющихся неофашистских тен
денций.

Правление требует от вла
стей расследования этих 
преступных действий и на.ча- 
зания виновных.

Т

i
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„ПРОИЗВОДИТ ВПЕЧАТЛЕНИЕ ПРИЯТНОЕ..."

I

Трудно предположить, что 
безвестный жандармский чи
новник проявлял симпатии к 
^опасном/ революционеру». И 
тем не менее, составляя сло
весный портрет В. И. Ленина, 
писарь из царской охранки, 
наряду с другими приметами, 
указал: «Ульянов произво
дит впечатление прилтное».

Эти слова из справки о 
В. И. Ленине, хранящейся в 
«Деле N9 20» Хабаровского

городского жандармского уп
равления (приложение к цир
куляру департамента поли
ции от 16 июня 1909 и 30 ян
варя 1910 года).

Дело это со справками де
партамента полиции на вид
ных деятелей партии социал- 
демократов обнаружено в 
Центральном государственном 
архиве РСФСР Дальнего Во
стока, который находится 
в Томске.

В «деле» имеются две фо
тографии В. И. Ленина, отно
сящиеся к 1896 году. Они бы
ли разосланы в свое время 
для розыска. Не имея фото
графии Владимира Ильича 
Ленину за 1909— 1910 годы 
(В. И. Ленин был в это время 
за границей), департамент 
предписал наклеить те, что 
уже имелись в управлении. 
В справке излагаются биогра
фические сведения, связан

ные с участием Владимира 
Ильи>^а в революционном 
движении.

«Ульянов, —  говорится в 
справке, —  привлекался к 
дознанию по делу Санкт-Пе
тербургского кружка. По Вы
сочайшему повелению от 29 
января 1897 года Ульянов 
выслан в Восточную Сибирь 
под гласный надзор полиции 
на 3 года».

Это был не «кружок», как

его называет департамент по- «16-го июля 1900 года, —
лиции, а созданный Лениным 
«Союз борьбы за освобожде
ние рабочего класса».

Когда кончился срок шушен
ской ссылки В. И. Ленина, за 
ним бьгл установлен негласный 
полицейский надзор. Владими
ру Ильичу запрещалось жить 
«в столицах, фабричных и 
университетских городах», в 
том числе в Томске, Иркут
ске, Красноярске.

пишет жандарм, —  по паспор
ту, выданному псковским гу
бернатором от 5 мая N9 34, 
Ульянов выбыл за границу, 
где вошел в состав ЦК 
РСДРП и вскоре занял видное 
положение среди 'эмигра
ции».

Крайне опасным считали 
царские сатрапы возвраще
ние из-за границы В. И. Лени
на, Еще в 1900 году жандарм

ский полковник Зубатов ска
зал, что «крупнее Ульянова 
сейчас в революции никого 
нет». Вот и послали даже в 
отдаленную Хабаровскую жан
дармерию справки с примета
ми В. И. Ленина «на предмет 
его розыска и установления 
надзора» в случае возвраще
ния Владимира Ильича в Рос
сию с востока. Дело из Ха
баровского фонда свидетель
ствует о том, что даже на да
лекой окраине империи все 
было готово для ареста Ле
нина: настолько сильна была 
боязнь идей вождя револю
ции.

Р. РОДИОНОВ.
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Л И С Т Ь Я ^
Н А  Ф У Р А Ж К А . Х :

я  прочитал в газете, что при некоторых сельских школах 
нашей области организцются школьные лесничества. Что это 
такое и какою они работу ведут?

Б. М А К А Р О В ,
с. Кривошеино.

ВРЯД ли надо тратить 
много красивых слов, 
чтобы доказать огром

ную роль лесов в жизни че
ловечества. Климат, состав 
воздуха, урожайность на
ших полей, здоровье челове
ка — все это в значитель
ной степени зависит от ле
сов, не говоря унгё об их зна
чении в хозяйственной дея
тельности людей.

Вот почему прививать мо
лодому поколению любовь к 
лесам, воспитывать у ребят 
интерес к лесоводческому 
делу — благородная задача.

В прошлом году на ули
цах некоторых сел и рабочих 
поселков нашей области по
явились ребята в форменных 
фуражках лесников с золо
тыми дубовыми листьями, с 
нарукавны.ми знаками раз-

тов и дорог. Охраняют и 
подкар.мливают диких жи
вотных и птиц, ведут фено
логические наблюдения. Ру
ководят всей этой многооб
разной ребячьей деятельно
стью советы школьных лес
ничеств.

Школьные лесничества 
родились совсе.м недавно, 

линия, установленными для некоторые уже успели
сделать не.мало хорошего.государстренной лесной

охраны. На груди у подрост
ков — специальные значки 
школьных лесничеств, ут- 
вернгденные республикан

скими министерствами лес
ного хозяйства и просвеще 
ния.

Два школьных лесничества 
— Уззньское и Комсомоль
ское — успешно работают 
при Перволгайском лесхозе. 
Тепло отзываются специа
листы о работе своих юных 
помопдников в пос. Красный

Что делают ребята, надев- Яр Кривошеинского района,
шие эту форму? . Изучают 
родную природу, углубляя 
знания, полученные на уро
ках биологии. Помогают ра
ботникам лесной охраны 
обере''а.ть леса от пожаров 
и самовольных порубок, за
готавливают семена деревь
ев, садят деревья и кустар
ники, выращивают саженцы 
в питомниках. Собирают 
ягоды, грибы, лекарствен
ное сырье, участвуют в озе
ленении населенных пунк-

где создано два ребячьих 
лесничества.

Их примеру должны по
следовать все сельские шко
лы. Тогда Л1Ы су.меем сохра
нить наш за.мечательный 
русский лес и передать его 
грядущим роколениям.

И. КАЗАНЦЕВ, 
ответственный секре

тарь областного совета 
Всероссийского обще
ства охраны природы.

Ю Б И Л Е И Н А Я -
И Н ТРО Д УК Ц И Я

«Искусство принадлежит народу...» — говорил В. И. 
Ленин. Нам представляется, что деятельность коллекти
ва томских художников хорошо иллюстрирует это поло
жение. Появление таких произведений, как «Политиче
ские ссыльные», «Где-то на Севере», «Друзья-геологи» 
художника А. А. Шумилкина.. линогравюры В, Г. 
Гроховского о рыбаках Оби и нефтеразведчиках Васю- 
ганья. портреты наших совре.менииков, созданные худож
ником Г. М. Ламановым. т других работ говорит о тес

ной связи нх с жизнью народа.
В честь 100-летия со дня рождения В. И. Ленина То.м- 

ская организация Союза художников РСФСР создала по
стоянно действующие выставки и картинные галереи.

Совсем недавно наши художники передали выставки 
эстампов в дар Могочинской восьмилетней школе, том
ским городским школа.м №.№ 48, 51, 34, 43, культпро- 
светучилищу, кукольному театру, люлодежному общежи
тию строителей треста «Томскжилстрой»,

Хорошую инициативу проявили наши художники, на
чав создавать в отдалечных, районах области картинные 
галереи. В начале 1969 года в с. Подгорном, центре Ча- 
ннского района, состоялось открытие картинной галереи. 
Деятели изобразитель-юго искусстка 1о.мска передали ча- 
инцам в дар произведения живописи; скульптуры, графи
ки. Теперь ь Подгорчом экспонируются произведения 
Я, Я. Панова, В. Ф. Попова, Г. М. Ла.манова, Г. П. Завь
ялова, В. В.Черемина, С. И. Данилина и многих других 
томских художников. В создании чгой галереи принял 
участие о.мский худож-1ик заслужетный деятель искусств 
РСФСР А. Н. Либеров, который также подарил чаинцам 
свои произведения. Появились в Подгорном и работы .мо
сквичей. Д. А. Косьмин, чья персональная выставка экс
понировалась зимой .в Томске, подарил интересный пей
заж. Два его произведения .чаинцы приобрели сами.

В дни Декады украинской литературы и искусства ху
дожники Томска и Украины посети.ти совхоз «ToMCKHii». 
В это.м передовом хозяйстве начато строительство боль
шого Дома культурен. Гости н то.мичи фешили открыть 
здесь большую .картинную галерею. Это будет в своем ро
де уникальная экспозиция, состоящая из произведений 
украинских и русских художников.

Буквально на днях открылась еще одна картинная га
лерея. Художник В.'Ф . Попов передал в дар нефтяникам 
Стрежевого около сорока графических листов, рассказы
вающих о зарождении й строительстве томского нефте- 
града, о его людях, о лреобразовании Севера. Тем самым 
положено начало большой картинной галереи.

Сейчас художники Томска готовятся к зонально!! вы
ставке «Сибирь социялистическая», которая откроется 
осенью в Красноярске, и к областной художественной вы
ставке, открывающейся в апреле 1970 года в залах обла
стного музея. Обе эти выставки посвящаются ленинскому 
юбилею.

К. ЗАЛОЗНЫИ, 
председатель правления Томской организа

ции Союза художников РСФСР.
НА СНИМКЕ: «В Могочино».
Картина худ. Я. Панова.

Ф О Т О Д О К У М Е Н Т Ы
Р А С С К А З Ы В А Ю Т
В среду в фойе областного 

драматического театра со
стоялось открытие . фотовы
ставки о работе конферен
ции Советс-iro’'o фонда мира, 
которая проходила в Москве 
Г.апреля 1969 года. На от
крытие собрались представи
тели партийных, профсоюз- 
ны.х, ■ комеомольсд1их. и об
щественных ’ отЗгаяизаций, 
Перед, собравшимися, высту
пил председатель областного 
комитета защиты мира рек
тор Тодгского меднцингкого 
института академик И. В. 
Торопцев.

— Движению за мир, — 
сказал И. В. Торопцев,.— 
которое охватило всех пере
довых людей планеты, испол
нилось два десятилетия. Два 
десятилетия люди неустанно 
оберегают мир. Эта борьба 
стала самым благородным, 
святым дело.д! передового че
ловечества. В ее авангарде, 
как всегда, — наша страна. 
В своем послании Всемир
ной ассалчблее Совета мира, 
состоявшейся в Берлине. 
Л. И, Брежнев писал, что че
ловечество возлагает боль
шие надежды на людей, бо
рющихся за мир.

Фото'выставку привез из 
Москвы председатель Том
ского областного фонда .ми

ра, делегат конференций Ни
колай Севастьянович Кута- 

, венко.
Октябрьски!! зал Дома Со

юзов. Здесь начала свою ра
боту конференция.

Фотография: председатель 
Советского фонда мира писа
тель В. Н. - Полевой откры
вает седщнар. Здесь Hie 
снимки, рассказывающие о 
награждени!!' коллективов, 
внесших большой вклад в 
борьбу за мир: вручение па
мятной медали Советского 
фонда мира Волжской ГЭС 
имени XXII съезда КПСС, 
Волгоградскому заводу
«Красный Октябрь»,

На фотографии теплоход 
«Раздольное», который в 
1968 году доставил в борю
щийся Вьетнам 10 тысяч 
первомайских подарков на 
средства Фонда мира. А  вот 
лица тех, кто мужественно 
отстаивал границы нашей 
земли в дни авантюры мао
истских маньяков. Кадры за
печатлели делегатов конфе
ренции Советского фонда ми
ра Вдместе с защитникам!! 
острова Дa.vIaнoкий.

НА СНИМКЕ: один из
уголков выставки- 

Фото и. Мальцева.

В ЧЕСТЬ ДНЯ ВО ЕН Н О-М О РСКО ГО  Ф Л О Т А
Накануне Дня Военно-Мор~ 

ского Флота СССР, который 
отмечается завтра, областная 
организация Д О С А А Ф  про
водила «Н еделю  Военно-М ор
ского Флота». В клубах 
Д О С А А Ф , в первичных орга
низациях городов и районов 
области прохо^дили беседы,

лекции о Советских Военно- 
Морских Силах. Были оформ
лены стенды, отражающие 
славную историю Военно-М ор‘ 
ского Флота СССР.

Завтра, в 12 часов дня, 
Т о.мский Морской клуб 

Д О С А А Ф  в районе городско
го пляжа проводит водно

спортивный праздник. В про
грамме праздника —  гребля 
на весельных ялах, парусные 
гонки, скоростные гонки на 
скутерах. Будут проведены вы
броска воздушного десанта на 
воду, показательные спуски 
водолазов. Организуется вы
ставка водолазного снаряже

ния.
М орской клуб Д О С А А Ф  

приглашает томичей на водно
спортивный праздник, посвя
щенный Дню Военно-М орского 
Флота СССР.

В. КАЗАКОВ  
начапьиик Томского мор

ского клуба Д О С А А Ф .
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Он стоит на длиннющих тите, могу сейчас сделать
красных ногах, как-то «е- оленя. пятгаятн  m h h v t  Э то
„аачип vviPrTHR ня НИХ ббло- В пврвый момвнт Я немнО' .и.адцать хщнут. jto  прочно уместив на них оело ^  опешил. Вот так просто; "Ствящее искусство;-
желтое с розовы.м отсветом ^ сделать? Но уже. . Наиисал я слово «искуест-
тулоБИще и изогнув длинную .иягко жужжала газовая го-„ .go» , и подумал, что ие1<отЮ" 
лебед!!ную шею назад и редка и ослепительно свер- рые, наверное, пожмут пле- УД’-СьСДДС, 
вбок. Я смотрел на серый с дадо в синем пламени рас- нами. Ну, какое же это, в Р Д
прожилками камень, на ко- плавленное стекло трубки, самом деле, искусство, когда
тором стоял фламинго, и не- оседая сплошной. массой, выставок нет и рецензий не
доверчиво трогал его рукой. Вращая трубку плавными

Началось увлечение Дуб- титься еще с одним стекло
нова не очень давно. До при- дувоы —- Р. С. Садыковым. 
хода в СФТИ Анатолий не Вот уже двадцать лет про- 
и.мел никакого представле- шло с того момента, как 
ния о том. что можно делать пришел Равиль на химико- 
!!3 стекла. Теперь о.н- квали- технологический факультет 
фицированный ' стеклодув, ТПП. Все приборы из стек- 
де.пает сложнейшие приборы ла в учебных и исследова- 
для научных .исследований, тельскпх лабораториях сде- 
Как-то он увидел в магазине ланы его руками. Больше Де- 
стеклянные сувениры. Захо- сятка действующих стеклян- 
телось попробовать самому, ных моделей химических за- 
И вот теперь, как выдается водо-в, уникальные приборы, 

.свободное время, он. творит. — казалось бы, вся энергия 
— Прежде чем сделаешь долж.!1а уйти на это дело. Но 

такую фигурку, что самому .и он не может обойтись без 
понравится, штук шесть или самостоятельного творчества, 
семь выбросишь. Стекло ведь Честное слово, графин с чер- 
не переделаешь: испорт!!л тиком из дутого стекла внут- 
-Аначинай с самого начала. рк сгюсобён выдержать кон-

к,'’ренш!Ю с деревянной резь
бой карпатских гуцулов, что 
вьёставляется в Львовском 

• салоне Художественного 
' фонда, о котором шла речь 
■ выше.

1’ Томске есть много лю
дей. . которые увлекаются 
ра.зными .жанрами искусства. 
О многих газета уже писала. 

Оленя . Анатолий .«:ёле- Я уверен, что нх десятки — 
.гшд» "за каких-чибудь "цят- резчикрв, -cKynbniopoB,’ вы-

на- шнва.тьщиЦ. О многих знают 
< . ТОЛЬКО; соседи >. да близкие

друзья. А надо; чтобы с их 
искусством были знакомы 
■всё, ‘чтобы оно всем приноси- 

Конечно, нет 
нун:дьт организовывать мас
совое производство тех же 

, ,  стеклянных фламинго ил'лпишут. Народным его тоже гра(Ь1!нов-
■LJO. ТТОГ>/МЗ£ЛТТТГ- ____ Т5Г\Г>ТТО ТДЛ  ̂ ‘  *

Репортаж

«Круглый стол с

потому что !ie верилось,, что тбчтплмн движениями паль- gg цазовешь ' — вроде ' не ‘ батонов. до таточно тех \... 
ЭТО стекло. цев, Ду'бпов рассказывал о g наших краях такого

В проектио-копструктор-' стекле, о его сортах, о том, ремесла. Но нёродИое ’ ис- 
ском бюро, где завернутый в как отжигают стекло, чтобы кусство — ̂ это не только 
бумагу', уложенный в короб- повер.хность его при остыва- традиционные стародавние, 
к'у и запертый в шкаф пахо- пни пе трескалась, о том, что промыслы, но н рождаюни!е-

ся сейчас на наших глазах.

нескольких экземпляров, что 
'■■делает. ca.Ai мастер.

Трудно сказать, какой ор- 
ганизатт'-нный путь можно 
здесь выбпать: но ясно одно:

В одном из городов евро
пейской части стра!!ы л по
бывал в магазине местного

д'ится стеклянный фламинго, если бы иметь в достаточном 
мне назвали его создателя; количестве цветное стекло,
Анатолий Дубнов, стеклодув можно был-о бы из него де- 
экспериыептальных мастер- лать прекрасные вещи! За 
скнх СФТИ. это время стеклянная масса

Анатолий . только развел превратилась в ту'ловище жи- 
рукамн, когда я попросил по- вотпого, потом у него по
казать другие его работы. явились шея, голова, вы-

— Все отдал. - Друзья, росли гордо откинутые назад 
знакомые, коллеги. Увидят, рога. И вот уже передо jviHoi! 
попросят — отказа'ть не олень, распластанный в
могу. Даже доАта сейчас ни- прьшше, почти в свободном сельских умельцев. , , <
чего нет. Впрочем, если хо- парении. А  недавно довелось встре-

откладыв»!!. р;'ш-2-;1ие в дол
гий ящик прс-то неразумно. 
Мояшо, например. предло
жить -следующее. Скоро 
вновь откроется магазин

отделения художественного Томского отделения Худо- 
фоида. -В его залах .выстав- шественншо фонда. И дума- 
ляются и продаются -не ехся, что у пол1:и, на кото- 
тблько картины н скульпТу- рой встанут н.зделия томских 
ры известных мастеров, но умельцев, всегда будет мно- 
и произведения городских и годюдно

В. БЕЛКИН.
Фото Ф. Хитриневича.

В помещении драмтеатра
МОСКОВСКИЙ ТЕАТР ИМ. ЛЕНИНСКОГО 

КОМСОМОЛА
П О С Л Е Д Н И Е  С П Е К Т А К Л И

26 июля, утром—  «104 страницы про любовь» 
вечером — «Мольер».
27 июля, утром и вечером 
острыми углами».
28 июля — «Вера, Надежда, Любовь».
29 июля — «Суджанские мадонны».
30 июля — «Мой бедный Марат».
31 июля — «Дождь — хорошая погода».
1 августа — «Суджанские мадонны».

онных фильмов: «Осторожно,
щука»; «Кто сделал облако», 
«Хочу бодаться», «Чуня», 
«Коза и трое козлят» —  11-40,
12-45, 13-50, 17-05, 18-10.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —  «Нейтраль

ные воды» —  12, 14-05. 13-15,
20-20. 22-25. «Октябрь» —  16-10.
Фильм посвящается 100-летию 
со дня роищёния В. И- Лени» 
на. Для детей —  «Двенадцать 
могил Ходжи Насреддина» —  
й, 10 30.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой ззл —  «Цезарь и

детектив» -  9-20, 11-05, 12-55. 
М-45. 16 35. 18-25, 20-15. 22-05.

Малый зал —  «Распятый 
остров» —  9-20. 11-10. • 13,
14-50, 16-40; 18-30. 20-20, 22-10.

^ П И О Н Е Р »
Для детей —  «Иван Макаро- 

..вич» , . .  ЛР'50. 12-35,

Р и с у н к 
М А Т Р О С А  
ЖЕЛЕЗНЯКОВА

Полаека назад —  26 ию
ля 1919 года погиб в бою 
командир бронепоезда, 
герой Октября и граждан
ской войны матрос Анато
лий Железняков.

Моряк Железняков был 
разносторонне талантлив. 
Говорил и писал он ярко. 
Но немногие, вероятно, 
знают, что он и прекрас
но рисовал. Убедиться в 
этом нетрудно, перелистав 
страницы альбома, кото
рый хранится в Ленингра
де в рукопйсном фонде 
Центральной военно-мор
ской библиотеки. В альбо
ме более пятидесяти за
рисовок, свидетельству
ющих о ненависти их ав
тора к врагам революции.

...Фигура усатого дядь
ки в широких шароварах, 
в смушковой шапке, с 
люлькой во рту и саблей 
на боку. Стоит он на фо
не виселиц.

Сделан этот рисунок 
тогда, когда Железняков 
воевал на Украине, громя 
белогвардейцев и буржу
азных украинских нацио
налистов.

На одной из страниц це
лая галерея лиц: бело
гвардейский офицер с бо
родкой, в папахе с ко
кардой, фатоватый то
ненький с усиками юнкер 
в пенсне, толстая морда
стая монахиня с крестом 
на клобуке, кулак с двой
ным подбородком...

Страницы альбома бук
вально пестрят подпися
ми «А . Викторе». Извест
но, что Железняков в но
ябре 1918 года Йод такой 
фамилией по заданию 
партии пробирался в за
нятую белогвардейцами 
Одессу. Быть может, в 
альбоме он практиковал
ся в росписи своей новой 
фамилии.

В. ПАЛЛО Н . 
корр. ТАСС.

Ленинград.

МИРОЛЮБИВАЯ
А К У Л А

Это звучит неправдо
подобно. Все привыкли к 
тому, что акулы (а их сот-: 
ни видов) страшные мор
ские хищники. Но есть, 
оказывается, акула «доб
рая», совершенно безо
пасная даже для мелких 
рыбешек. Это —  китовая 
акула. Назвали ее так по- 
тому, что питается она, 
как и усатые киты, планк
тоном, мелкими, почти 
микроскопическими орга
низмами, населяющими 
толщу воды.

Китовая акула —  самая 
крупная рыба из ныне жи' 
вущих. Она достигает в 
длину 15— 17 метров и ве
сит до 10 тонн. Широко 
раскрывая огромную
пасть (шириной до двух 
метров!), китовая акула 
захватывает свою мелкую 
добычу, процеживая воду 
через жаберные тычинки, 
чтобы в глотку не попали 
какие-либо более крупные 
организмы.

Несмотря на свои ог
ромные размеры, китовая 
акула исключительно ми
ролюбива и пассивна. 
Большую часть жизни рна 
проводит медленно пла
вая или лежа почти у по
верхности океана. Из во
ды выступают лишь спин
ной и Хвостовой плавники. 
Зарегистрировань! много
численные случаи столкно
вения с китовыми акулами 
судов, особенно в ночное 
время.

Китовые акулы не 
сьедобнЬ!. Туши их исполь
зуются на кормовую муку. 
А вот жир печени ценится 
высоко; он исключительно 
богат витамином «А » . От 
одной акулы добывают 
жира до 100 килограммов.

Н. МЯСНИКОВ, 
корр. ТАСС.

Москва.

Зам. редактора 
И. А. МИЗГИРЕВ.

14-20, 16. Для взрослых —
«Братья Сарояны» —  17-40,
19-35, 21-30.

«СИБИРЯК»
Для детей —  «Дай лапу, 

Друг» — 10. «Братья Сарояны» —  
12, 14, 16, 18, 20,. 22.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Журавушка» —  11, 13, 15,
17, 19. 21. 23. Для детей — 
«Орлята Чапая» —  9-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Братья Сарояны» —  15-30, 
17-30, 21. «Еще раз про лю
бовь» —  19-30.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ:

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал —  «Нейтраль- 

!«ые воды» — 9, 10-55, 12 50.
14-15. 10-40. 18-35. 20 30. 22 25.

Маль>й зал —  «Париж -  Вар
шава без визы» —  9. 10 45.
12-30, 14-15, 16, 17-45. 19-30.
21-15.

Зал кинохроники —  «Скле
роз совести» —  9-30, 14-55,
20-20. «Как там, среди звезд», 
«Девять минут», «У  ворот вет
ра», «Там, где котики и мор
ские львы» —  10-35, 16, 19-15,
2Ы5. Сборник мульткпликаци-
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i  Касса работает с 10 час. i

L

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Сказка о Мальчише-Ки- 
бальчише» —  15-40. «Воздуш-
нью приключения» (две серии)
—  17-20. 20. ’

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Воздушные приключения»
—  11-20, 13-40, 16. 18-20, 20-40.

Редакции газеты «Красное 
знамя» требуются подчитчик 
и корректор.

Обращаться: г. Томск,
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2-й этаж, комната Ш 4.
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